

TI-SEPTEMBRE, VINGT ANS APRÈS

Des chênes du World Trade Center pour Barsac

La Ville a procédé à la plantation de jeunes chênes blancs cultivés à partir de glands collectés au Mémorial du World Trade Center à Manhattan

Si les attentats du 11 septembre 2001 ont visé le quartier des affaires de New York, leur onde de choc a été ressentie dans le monde entier. Mais de là à penser que, vingt ans après, un petit village de Gironde allait commémorer cet événement, était plutôt improbable. Pourtant, Barsac a rendu hommage, ce samedi 11 septembre, aux victimes du World Trade Center de manière singulière, en plantant des chênes dont les glands ont été ramassés sur le site même du Mémorial de l'attentat.

À l'origine de cet événement, un Barsacais, Jean-Claude Arnaud. Il raconte : « En 2015, lors d'une visite à New York au Mémorial du World Trade Center, alors que je prenais des photos sous un arbre, un gland m'est tombé sur la tête. J'en ai ramassé quelques-uns afin de les rapporter en France et de les planter. Le 20^e anniversaire des attentats approchant, j'ai proposé au maire de planter les petits chênes obtenus sur la commune, ce qu'il a accepté tout de suite ».

Pour cette cérémonie, le Consul des États Unis pour la Nouvelle-Aquitaine Alexander Lipscomb avait fait le déplace-



Jean-Claude Arnaud, le Barsacais à l'origine de cette plantation de chêne du World Trade Center. J.-M. S.

ment. La première partie de la journée du diplomate débutait par une visite du château Doisy-Daëne, effectuée par Jean-Jacques Dubourdieu, fin connaisseur du marché américain. Et pour cause, sa production est vendue pour 20 % aux États-Unis.

Deux autres sites

Aussi, bien qu'éloigné des États-Unis, le village de Barsac compte en sein deux couples franco-américains. Le dernier d'entre eux à s'installer ici est venu il y a trois ans de Brooklyn, célèbre quartier de New York. Le couple,

Florent et Aubrey Biais, a choisi Barsac pour sa qualité de vie et sa proximité de l'océan. Leur fils Lee Ciron, un hommage à la rivière, est né dans la commune le 1^{er} janvier 2019.

La cérémonie avait lieu au parc de Montalivet où le maire de la commune Dominique Cavaillois et son premier adjoint Philippe Block avaient convié les habitants, venus nombreux, sous un soleil magnifique, pour la plantation du chêne. Un arbre sera installé devant les écoles et deux autres sur la place Franck-Chassaigne.

Jean-Michel Selva